

## NEWSLETTER

### Liebe Sportsfreunde

Das Subbuteo-Jahr 2024 stand für uns ganz im Zeichen der Weltmeisterschaft in England. Nach etlichen Jahren ist wieder eine Schweizer Delegation zu den Titelkämpfen ins geschichtsträchtige Tunbridge Wells gereist. An diesem Ort hat Subbuteo-Erfinder Peter Adolph das Spiel in einer Fabrik herstellen lassen.

### Schweizer Meisterschaft 2024

Die Schweizermeisterschaft 2024 wurde am 01. Dezember in Eschenbach SG gespielt. Wie auch im letzten Jahr konnte der Titelverteidiger, dieses Mal Clinton Gähwiler, nicht antreten. Den Meistertitel sicherte sich zum 2. Mal John Imbrogiano.

Schlussrangliste								
Rang	Spieler	Team	Spiele	S	U	N	Tore	Punkte
1.	John Imbrogiano	Pinco Devils Table Soccer	5	5	0	0	12 : 1	15
2.	Peter Erb	subbuteo.ch	5	3	0	2	7 : 4	9
3.	Fabio Domenico	subbuteo.ch	5	2	1	2	5 : 3	7
4.	Martin Wiesmann	subbuteo.ch	5	2	1	2	4 : 5	7
5.	Paul Remund	subbuteo.ch	5	2	0	3	7 : 8	6
6.	Daniele Giulianelli	subbuteo.ch	5	0	0	5	3 : 17	0

### Swisscup 2024

2024 wurden wieder zwei Swisscup Turniere ausgetragen. Je 12 Aktive aus dem In- und Ausland massen sich am 03. März in Eschenbach SG und am 22. Juni in Aesch BL.

In Eschenbach triumphierte Milan Knezevic (SRB) und in Aesch setzte sich Eric Lienhardt (FRA) durch. Berichte und Resultate dazu, findet ihr auf unserer Homepage.

[www.swiss-subbuteo.ch/news](http://www.swiss-subbuteo.ch/news)



# WELTMEISTERSCHAFT 2024

Über unsere Teilnahme an den Weltmeisterschaften in Tunbridge Wells (England) haben wir ausführlich berichtet. Hier noch einige Impressionen dazu.



Der Spielort, eine Sporthalle in Tunbridge Wells



Clinton gegen die Welt Nr. 1 Gianfranco Calonico



Das leibliche Wohl kam nicht zu kurz!



Zum Schluss, ein Besuch im schmacken Städtchen

## Jahresprogramm 2025

Dieses Jahr sind folgende Turniere geplant:

14. Juni	Swisscup/WASPA	Eschenbach SG
25. Oktober	Swisscup/WASPA	Aesch BL
29. November	Schweizer Meisterschaft	Ort noch offen

Daneben sind unsere Aktiven immer wieder an internationalen Turnieren wie z.B. am Grand Prix von Wien, dem Grand Prix von Ludwigsburg (beides FISTF-Turniere) und dem grossen WASPA-Turnier in Karlsruhe, anzutreffen.

# Subbuteo in Lenzburg

## Fussballwoche im Oberstufenzentrum Lenzhard in Lenzburg mit Subbuteo-Sporttischfussball

Vormittags am 24. Mai 2025 durfte Swiss-Subbuteo auf 6 Spieltischen das Subbuteo-Spiel 25 Schülern näherbringen. Gestartet wurde mit einem Film der die Grundregeln erklärt, danach präsentierte Swiss-Subbuteo das Spiel 1:1. Jetzt waren aber die Schüler dran mit ihren ersten Spielzügen. Martin, Adrian, John und Peter standen jeweils bereit um Tricks zu zeigen. Alle 30 Minuten wurde gewechselt. Beim zweiten Training wurde bereits mit grosser Begeisterung der Torabschluss gesucht. Wir danken dem Lehrer Joachim Hörner für die Einladung zu dieser Veranstaltung.



Mit zwei Follo-up-Veranstaltungen geben wir allen Schülern der Oberstufe die Möglichkeit für ein weiteres Training. Nächster Termin 24. Juni 2025, 15-18 Uhr

## Gönneraufruf

### Unterstütze Subbuteo in der Schweiz

Unser Bestreben ist es, Subbuteo in der Schweiz wieder sichtbar zu machen. Mit deiner Hilfe können wir Turniere organisieren, Nachwuchs fördern und unserem Sport wieder neuen Schwung verleihen. Jeder Beitrag zählt und bringt uns dem Ziel näher, den Spass an Subbuteo weiterzugeben!

#### **Werde Gönner – jeder Beitrag zählt!**

Unsere Bankverbindung:  
SWISS SUBBUTEO, 8733 Eschenbach / Raiffeisenbank 9500 Wil  
IBAN: CH13 8080 8006 5856 2542 9

Vielen Dank für eure Unterstützung!

# News von Swiss Subbuteo

## Mutationen

 Als neues Mitglied konnte **Ivo Tosoni**, wohnhaft in Wallisellen, begrüsst werden.

## Rückzug von Roman Bernhardsgrütter und dem Linth Sliders Subbuteo-Club

Nach 11 Jahren als aktiver Spieler und fünf Jahren als Präsident des SSTV, werde ich Ende Jahr mit Subbuteo aufhören und mich vom Verband zurückziehen. Die Gründe für diesen Entscheid sind vielfältig und persönlicher Natur.

In dieser Zeit habe ich sehr viel Schönes erlebt und durfte auch einige kostbare Bekanntschaften schliessen.



Mit den Teilnahmen am vermutlich grössten Subbuteo-Turnier, dem Major in Bologna, und der Weltmeisterschaft in Rochefort (Be), war vor allem der Start 2014 fulminant.

Aus Sicht des Linth Sliders Subbuteo-Clubs konnte der Turniersieg von Noemi 2015 am Grand Prix von Rain (DE) als schöner Erfolg verbucht werden.

Ich möchte mich bei Allen bedanken die mich in dieser Zeit unterstützt haben und mit denen ich zusammenarbeiten durfte. **Ein grosses Dankeschön geht vor allem an meinen Vorstandkollegen Peter Erb!**

Es bleibt der Hinweis auf unsere Homepage, [www.swiss-subbuteo.ch](http://www.swiss-subbuteo.ch), wo ihr alle Infos und detaillierte Beiträge vom SSTV finden könnt. Schaut mal wieder rein!

Herzlichen Dank für euer Interesse und eure Unterstützung des SSTV.

Sportliche Grüsse  
Roman Bernhardsgrütter

Peter Erb